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为此建议：

一是建立市委农办统筹下的部门分工联动机制。在保持

市委统战部牵头、市工商联具体负责的现有工作机制的同

时，由市委农办负责统筹，涉及乡村产业、人才、文化、生

态、组织振兴的相关部门参与，围绕各部门的职责任务既各

司其职又通力合作，共同推进“万企兴万村”行动各项工作

落地落实。

据政协委员汪洋反映：自“万企兴万村”行

动实施以来，我市广大民营企业积极响应，多路

径参与，助力乡村振兴。据平台统计，截止今年

6 月，我市共有 171 家民营企业参与 253 个兴村

项目，涉及全市 111 个村，相关投资 7 亿余元。

民营企业参与数、参与项目数、项目投资额等在

安庆市都名列前茅，处于全省前列。但也存在一

些不足：一是结对共建的实际效果差别大。首批

安排的共建村企中，部分企业至今仍没有共建实

绩，少数村尚未得到具体的共建支持。二是部门

联动的机制还没有形成。目前主要是市委统战部

牵头，市工商联在具体实施。三是“万企兴万村”

行动的知晓度不高。一些积极参与的民营企业和

好的做法没有得到及时广泛的宣传推广。
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二是加强项目和政策的有效整合。各相关职能部门要对

重点涉农企业、重点村实施的项目进行有针对性的配套并加

大支持，汇聚多方力量共同打造优质精品项目。对联农带农

成效显著的民营企业，在示范评定、融资贷款、税费减免、

用地用电、专家技术服务等方面给予倾斜支持，增强民营企

业参与“万企兴万村”行动的获得感和荣誉感，共同服务支

持民营企业参与乡村振兴工作。

三是做实村企共建。针对部分自身经营出现困难的帮扶

企业，各牵头部门要认真做好摸排梳理和动态调整。同时，

要加强台账管理，指导帮扶企业及时准确录入帮扶信息，做

到应录尽录。四是加大典型宣传。坚持正向激励，积极宣传

报道在“万企兴万村”行动中涌现出的先进典型，讲好民企

参与乡村振兴故事，激发民企参与“万企兴万村”行动的热

情。



为此建议：

一要提升部门齐抓共管合力。推动政府将高层建筑消防

据新渡镇政协委员工作室反映：随着城镇化

水平的不断推进，农民的生活水平得到了很大提

高，住房条件有了较大的改观，各地的高（多）

层建筑数量迅速增加。以新渡镇为例，该镇下辖

21 个行政村，人口约 7.1 万人，其中城镇常住人

口 3.21 万人，城镇化率达 51%。全镇现有物业小

区 7 个，无物业管理小区 9 个，住宅 187 幢，其

中高层建筑达 40 幢。相较于城市，当前农村消

防设施和资源比较匮乏，由于消防安全重视不

够、宣传教育、管理不到位、高层建筑消防安全

长效机制及经费保障机制未建立健全等原因，目

前全镇高（多）层建筑普遍存在消防设施配备不

到位或虽配备但处于瘫痪状态、小区消防通道被

占用或不畅、楼道停放电瓶车摩托车或飞线充

电、小区物业管理及消防安全管理责任不落实等

问题，安全隐患较大。
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安全纳入综治平安、消防工作考核范畴。针对行业部门职责

不清、推诿扯皮的问题，提请政府明确职责分工和责任清单，

逐幢逐项明确责任单位和管理职责。同时发挥物业公司、基

层派出所、网格员、消防志愿者等作用，形成组织健全、责

任明晰、力量整合、巡查有力的消防管理新模式。

二要深入排查消防安全隐患。开展高层建筑隐患摸排工

作，切实杜绝堵塞消防通道、私自改变建筑结构、私拉电线、

私改管线、乱堆杂物等不良现象，确保消防设施齐全，功能

完善。定期组织消防演练活动，进一步提高专业消防队伍和

广大居民应对高层消防救援实战能力。

三要加强消防设施配备和管护。对部分高（多）层建筑

存在消防管网漏水、火灾自动报警系统瘫痪、消防通道不畅

通等消防安全隐患，及时进行指导并督促限期整改。由业主

自筹或申请公共维修资金，针对部分小区存在无公共维修资

金、无物业企业、筹措资金困难等难题，采取政府兜底的办

法，纳入政府惠民工程。

四要加强属地管理，发挥物业及业主委员会作用。属地

镇、村要加强对小区物业及小区业主委员会的指导和管理，

督促在多高层建筑内建成集防火、灭火、宣传为一体的微型

消防站，逐幢明确高层住宅“楼长”或高层公共建筑消防安

全责任人，落实防火巡查、消防宣传教育职责。



微建议

关于开启市体育馆网上预订平台系统的建议

市新体育馆正式运营以来，备受市民青睐。主馆内设有

羽毛球、篮球、乒乓球等场地，由于羽毛球馆内场地有限，

打的人数较多，经常会出现拉网占用其他球场区域或要求拼

场地现象，既影响运动体验也易因拥挤造成运动误伤。为此

建议，由政府牵头打造的一站式官方体育场馆预订平台，市

民能够线上享受体育场馆的查询、预订、核销、培训、参观

等一站式便捷服务。同时，建议将符合开放条件的公办中小

学校接入平台开放，打造“共享型”公共体育，缓解体育资

源紧张局面，提高场地利用效率。（市政协委员 陈 凤）
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